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Debido a las importantes alzas en los casos de covid19 algunas voces piden el
retorno de las mascarillas en espacios cerrados 
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En el marco del Mes de la Salud Mental, se desarrolló exitosamente una
edición de Cicloturismo, que consistió en recorrer algunos caminos
interiores de Panquehue como Viña Errázuriz y Lo Blanco.

A dicha actividad organizada por la oficina de Deporte del municipio y
Promoción de la Salud- asistieron cerca de 100 ciclistas de la comuna y
de otros puntos de la zona central.

El alcalde Gonzalo Vergara, junto con mostrarse contento por la activa
participación de los deportistas, señaló que "se está abriendo más
espacios para la actividad física", agregando que Panquehue ya no solo se
caracteriza por la práctica de fútbol sino también por otras disciplinas.
Prueba de ello, es que anunció otro evento de este tipo para noviembre.

"A esta cicletada vinieron deportistas hasta de Santiago y Los Andes, lo
que habla también del interés por conocer la comuna".
Los deportistas conocieron las viñas Peumayen y Sánchez de Loria.

 

Alcalde Vergara destaca alta
participación en Cicloturismo

En los últimos 14 días los
casos de covid19

aumentaron sobre un 40% 
 

Debido a esto, voces de expertos, señalan que una buena
alternativa sería retornar a las mascarillas en espacios
cerrados.

Si bien no se ha tomado ninguna medida en esa línea, la
autoridad sanitaria llama a redoblar los cuidados

Para Organizaciones sociales y emprendedo de Putaendo 

info en www.fondoconcursablevizcachitas.cl



Vecinos de Los Andes se
informaron en la feria “Vive tu
Salud” que desarrolló el Cesfam

Centenario 
 

En el Espacio Urbano se hizo una muestra del trabajo que realiza el
recinto asistencial en distintas áreas de promoción de salud

 
Octubre es un mes que en salud tiene gran importancia, ya que se realizan
actividades para visibilizar fechas relevantes como el Día de la Salud
Mental, Día de la Alimentación, Día de las Personas Mayores y Día
Internacional de lucha contra el Cáncer de Mama. En ese contexto,
profesionales del Cesfam Centenario realizaron una muestra en el Espacio
Urbano, la feria “Vive tu Salud”.

En la jornada se dieron cita distintas unidades y programas, entre ellos el
taller de reciclaje, taller de tejido, Unidad de Salud Mental, Vida Sana,
Programa Más, el Centro Comunitario de Rehabilitación, taller de pintura,
salas IRA-ERA, Unidad de la Mujer, Unidad Oftalmológica, Unidad de
Nutrición, quienes invitaron a los transeúntes a un momento de
información y difusión de estas distintas instancias disponibles para los
usuarios.

El alcalde Manuel Rivera, agradeció al Espacio Urbano por dar la
posibilidad de realizar esta muestra en el lugar, destacó también al equipo
de Cesfam Centenario por la actividad: “son temas tan relevantes como la
salud mental, las personas mayores, la prevención del cáncer de mama, fue
un momento de promoción de la vida saludable en un espacio muy
concurrido”.

Julio Zúñiga, profesor de educación física y parte del comité de promoción
de salud del Cesfam Centenario, señaló que esta actividad se organizó para
visibilizar estas fechas y mostrar también que el cesfam no solo realiza
trabajo clínico: “también se trabaja fuertemente con la promoción de salud
para evitar enfermedades”.  

Usuarios del cesfam pudieron hacer muestra de las creaciones que realizan
y las actividades que llevan adelante, como el cuerpo de baile del
Programa Más Adultos Mayores Autovalentes que preparó un número
artístico para la ocasión. Pinturas y tejidos también fueron parte de la feria.
Patricia Delfín, usuaria del Programa Más, dijo: “estoy en el taller de la
biblioteca donde leemos bastante, luego el de tejido, taller de yoga en el
cual estoy encantada… hacemos trekking, vamos al cerro, es un orgullo
para nosotros que ya tenemos una cierta cantidad de años, nos sirve para el
movimiento de las manos y nos mantiene activas totalmente”. 
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Boxeo Amateur en 
Santa Maria

En Santa Maria se realizó la “Primera velada de Boxeo
Amateur”  organizada por la marca nacional "Olymphus" y
el Municipio de la comuna.

El evento fue abierto a la comunidad y de carcater gratuito.

La jornada de Boxeo Amateur se realizó en la Sala de Uso
Múltiple. 
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Incendio destruye casa en Putaendo
 

La tarde de ayer  una vivienda de material ligero resultó  completamente 
 destruida.

Esto producto de un  incendio en el  sector estero seco Quebrada de Herrera
límite Putaendo San Felipe.

El Artesano Reinaldo "Antu" Aguirre perdió absolutamente todo. Fuente
(putaendoinforma)

 

Municipalidad de  Putaendo
se querella por

envenenamiento de
mascotas

 
Una situación penosa y difícil, están viviendo vecinos del
sector de Piguchen en Putaendo. Esto, debido a que 
 recientemente perros fueron envenenados por desconocidos. 

Esta situación, no es la primera vez que ocurre, en lo que va
del año, varias veces se ha notificado que  animales
perdieron  la vida en manos de inescrupulosos.

La Administradora Municipal Mirna Humeres, tras ser
consultada por esta realidad que afecta a Putaendo, indicó
que se querellarán contra quienes resulten responsables por
este envenenamiento masivo de mascotas. 

Alta  demanda de test para
covid 

 
En San Felipe, ante el aumento de casos de contagios Covid19, se
vio una alta demanda de personas que necesitaba realizarse el test
para descartar covid19. 

Este Lunes 24 de Octubre,  se registró la mayor demanda de los
vecinos por realizarse exámenes de PCR en el punto de toma
ubicado en la Municipalidad de San Felipe.
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Con huerto escolar, la Escuela Pablo Neruda de San Esteban
promueve el cuidado de la naturaleza y la alimentación saludable 

 

Esta iniciativa es una herramienta más para avanzar hacia una educación medioambiental en la comuna, en donde se busca sembrar con estas
acciones un sentido de responsabilidad.

 

La Escuela Pablo Neruda, a día de hoy, es el establecimiento educacional pionero en la comuna de San Esteban en contar con un huerto escolar y
donde la labor que desarrolla con la comunidad educativa, ha rendido frutos. Alrededor de 50 alumnos y alumnas de primero a octavo básico han
aprendido de dónde vienen los alimentos que adquieren, cómo se producen y así van conociendo sobre las dietas saludables y también del trabajo en
equipo.

La profesora encargada del huerto escolar en el
establecimiento, Agustina Mella,  explicó que
el objetivo es educar respecto a la importancia
de respetar a la naturaleza, conociendo la
manera de producción de los alimentos: “El
huerto escolar se implementó ya desde hace
unos años, se ha tomado como parte de uno de
los sellos escolares. La idea es que los alumnos
tengan un espacio de aprendizaje al aire libre,
en donde aprenden a cultivar, a sembrar y
también de que tomen una conciencia de tener
una vida saludable, y llevar estos aprendizajes
a sus hogares” señaló la profesional

Sobre el cuidado y mantenimiento del huerto
escolar, son los jóvenes estudiante, bajo un
trabajo coordinado con los docentes, quienes
realizan esta labor. Produciendo una gran
diversidad de verduras y plantas, tales como:
lechuga; zanahoria; tomates; zapallos; papas;
entre otras, las cuales son fertilizadas de
manera natural por la composta que ellos
mismo realizan, con el objetivo de que el
alumno, observe y conozca los ciclos en el
medio ambiente.

“Es muy importante contar con este espacio
(huerto escolar), ya que es nuestro lugar
natural, en donde podemos estar tranquilo,
afuera de las salas. Y aprendimos sobre
jardinería, las plantas, de todo en verdad”; “La
importancia es aprender, cultivar y cosechar
cosas, ya que traen muchos nutrientes”; “Es
importante para mí cuidar las plantas y lo que
he aprendido también es cuidar el agua y
reciclar”, fueron las palabras de algunos de los
estudiantes pertenecientes del Taller de huerta
escolar.

Proyectos a futuro del huerto escolar Pablo Neruda
El huerto escolar de la Escuela Pablo Neruda, cuenta con
dos iniciativas a trabajar para su futuro. En primer lugar,
las manipuladoras de la alimentación del establecimiento
acudieron a una charla sobre utilizar los vegetales del
huerto escolar para la alimentación de los estudiantes y de
la misma manera, utilizar los residuos orgánicos para
alimentar el espacio. Margarita Cisterna, una de las
manipuladoras de alimentos de la Escuela Pablo Neruda
comentó positivamente, señalando que este será un gran
apoyo para los alumnos del establecimiento.

Y en segundo lugar, Mella señaló que llevó a cabo un
proyecto con el séptimo y octavo básico para potenciar el
huerto escolar: “Principalmente, la idea es recuperar el
agua que utilizamos, de los baños y los lavamanos y
utilizar un estanque dentro del establecimiento y redirigir
el flujo de esa agua a las áreas verdes de la escuela y que
funcione como riego para nuestro huerto. En estos
momentos es primordial contar con un sistema de riego
más cómodo y más sustentable ya que el área es extenso,
por lo que necesitamos del riego. Contamos con una
maqueta del proyecto y ya está presentado a la
municipalidad y al Departamento de Educación, para ver
si podemos concretar y que nuestro huerto se vea
beneficiado y mejorado”.
 

Por parte del municipio, el
encargado de Medioambiente,
Eduardo Mercado evaluó
positivamente este espacio,
señalando “Considero que es vital
incorporar este tipo de
conocimientos en los
establecimientos educacionales y las
otras áreas de la comunidad, ya que
la soberanía alimenticia y la
capacidad de poder obtener recursos
de la tierra es vital y se vuelve muy
valiosa en estas condiciones
económicas y medioambientales que
vive el mundo en sí”.

Sobre lo mismo, el profesional
agregó que “Es importantísima la
misión que la profesora encargada
del huerto, de poder comunicar a las
nuevas generaciones sobre trabajar
la tierra y poder adentrarse en el
mundo de la agricultura. Muchas
personas en San Esteban trabajan de
la vida campesina y creemos que es
vital que esto se traspase al resto de
la comunidad y empiece a
empoderarse de los espacios
públicos y de los espacios escolares
para poder generar alimentos de
calidad y saludables”.

Desde el municipio señalaron que se
está buscando implementar estas
iniciativas en otros establecimientos
educacionales y con las
comunidades de San Esteban.



Alcaldes de Los Andes y San Esteban entregaron carta al Presidente
Boric por problemática vial del Camino Internacional
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El país está sufriendo un colapso vial en las cercanías del ingreso
al principal puerto terrestre de Chile, con todo el impacto que eso
significa en la logística del comercio, además de lo complejo que
se hace el diario vivir a los vecinos de las comunas de Los Andes
y San Esteban, que comparten el Camino Internacional. En ese
sentido, las organizaciones sociales de sector están muy
preocupadas porque la situación no resiste. Es por eso que como
representantes máximos de las comunidades acudieron junto a los
alcaldes de Los Andes y San Esteban a manifestarle al Presidente
Gabriel Boric la problemática. 

Tras entregar la carta el alcalde Manuel Rivera señaló: “Muchas
veces los vecinos no saben que estos temas los deben resolver las
autoridades gubernamentales y que no le compete a los
municipios, pero si podemos ayudar a llegar a la solución y en
eso estamos, no sólo siendo parte de una mesa de soluciones más
de corto plazo encabezado por el gobierno local, sino que ahora
viniendo con dirigentes y dirigentes de las distintas comunidades
del camino internacional, quienes viven en carne propia todos los
días el problema del colapso vial”.

Asimismo, la dirigente del APR y junta de vecinos de Las
Vizcachas, Noemí Guerrero sostuvo que “es importante salir de
Los Andes y llegar al centro del gobierno para que podamos ser
escuchados, ya que llevamos años luchando con esta
problemática, por lo que es una muy buena idea”.

El alcalde Manuel Rivera, junto a representantes de los vecinos del denominado camino Internacional y el alcalde de San Esteban, Christian
Ortega acudieron al Palacio de la Moneda con el objetivo de representar a través de una carta a la máxima autoridad del país el grave problema

vial que se vive en dicho sector y que ha hecho la situación insostenible para los vecinos.
 
 Desde 2019 se ha producido un incremento significativo de transporte de

carga de importación, lo que trae consigo un aumento considerable de tránsito
vehicular, destacando no sólo el flujo continuo de camiones de carga, sino
también, el tránsito de transporte de trabajadores de la minería, empresas
eléctricas, locomoción colectiva, turistas, residentes y viajeros que utilizan el
paso fronterizo, más ahora abierta las fronteras.

Fue en ese contexto que ambos alcaldes, junto a representantes de los vecinos
que pertenecen a sus comunas, ya se encuentran trabajando en una mesa a
nivel local, junto al representante  delegado Presidencial Provincial, sino que
ahora llegaron a la Moneda, debido a que el tema ya supera lo local y se
necesitan medidas de más largo plazo.


